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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REUNIÓN CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN  
 
ALIANZA DEL IEEQ CON MEDIOS DE COMUNICACIÓN FAVORECE A LA CIUDADANÍA 
El Consejero Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, 
refrendó el compromiso de este organismo con los principios de transparencia y máxima publicidad. En el marco 
del desayuno de fin de año con representantes de medios de comunicación en la entidad, el consejero hizo un 
reconocimiento a quienes contribuyen con su labor informativa a la formación de ciudadanía. Afirmó que la alianza 
permanente entre el Instituto y los medios tiene resultados benéficos para la sociedad en su conjunto, como quedó 
demostrado durante el proceso electoral ordinario local 2017-2018. Respecto a los comicios de este año, el 
presidente destacó que el IEEQ cumplió su función de organizar las elecciones con certeza, imparcialidad, 
independencia, legalidad y objetividad, por lo que contamos con autoridades electas por la vía democrática. 
Romero Altamirano informó que en 2019 el Instituto continuará su quehacer cotidiano orientado a la construcción 
de la cultura democrática, fomentar la igualdad sustantiva y la inclusión de grupos vulnerados, así como al análisis 
del proceso electoral inmediato anterior y la legislación local en materia de participación ciudadana. Por último, 
agradeció a los medios de comunicación su acompañamiento constante a las actividades del organismo electoral y 
reiteró su respeto al trabajo informativo que realizan. Acudieron al evento las consejeras Yolanda Elías Calles 
Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis 
Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; los 
directores ejecutivos Juan Rivera Hernández, Daniel Dorantes Guerra y Roberto Ambriz Chávez, así como el 
Coordinador de Comunicación Social Héctor Maqueo González. 
 
http://elqueretano.info/trafico/alianza-del-ieeq-con-medios-de-comunicacion-fortalece-democracia/ 
 
http://www.queretaro24-7.com/alianza-del-ieeq-con-medios-de-comunicacion-favorece-a-la-ciudadania/ 
 
IEEQ TIENE GRANDES RETOS DEMOCRÁTICOS POR DELANTE: GERARDO ROMERO 
Por Abelardo Islas 
El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) tiene retos por delante como trabajar con la Legislatura 
local para abonar en temas de inclusión y paridad de género en futuros comicios, declaró el consejero presidente 
del organismo, Gerardo Romero Altamirano. En el desayuno de fin de año con representantes de los medios de 
comunicación, señaló que en el pasado proceso electoral Querétaro se distinguió por mantener arriba del 90 por 
ciento de sus resultados sin problemas mayores. Romero Altamirano mencionó que el próximo año deberá ser el 
de la consolidación de la cultura democrática en la entidad queretana, aunque reconoció que todo proceso 
electoral siempre será perfectible. “Iremos de la mano del Congreso para adecuar la ley electoral estatal a la 
realidad y altura de una ciudadanía cada vez más informada y exigente de procesos limpios y 
democráticos”, señaló el consejero presidente. 
 
https://codiceinformativo.com/2018/12/ieeq-tiene-grandes-retos-democraticos-por-delante-gerardo-romero/ 
 
 
 
 

http://elqueretano.info/trafico/alianza-del-ieeq-con-medios-de-comunicacion-fortalece-democracia/
http://www.queretaro24-7.com/alianza-del-ieeq-con-medios-de-comunicacion-favorece-a-la-ciudadania/
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LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
 
PROPONEN CREAR INSTITUTO AUTÓNOMO DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Paulina Rosales 
Con la intención de fomentar la participación ciudadana se propondrá la creación de un Instituto Autónomo de 
Participación, el cual funcionaría a nivel estatal y podría regular las consultas ciudadanas, indicó Concepción 
Herrera Martínez, coordinadora del Partido Querétaro Independiente en el Congreso del Estado. En entrevista, la 
también presidenta de la Comisión de Participación Ciudadana en el Congreso local mencionó que ha tenido 
acercamientos con el Observatorio Ciudadano y la consejera electoral del IEEQ, Gema Morales, para trabajar en 
reformas a la ley de participación ciudadana, y en la que se incluyen mecanismos de consulta. Además, dijo que se 
prevé reformar la Ley Orgánica Municipal para garantizar los mecanismos de participación con esquemas como el 
parlamento abierto. En este sentido, adelantó que se propondrá crear un organismo autónomo que garantice los 
mecanismos de participación y que estaría integrado por la sociedad civil como universidades y cámaras 
empresariales. “Estamos proponiendo y previendo el tema de la construcción de un instituto o un órgano 
autónomo que esté integrado por representantes de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), por sociedad 
civil. Un organismo que garantice el ejercicio de una ley que cuando ya esté reformada podamos tener garantía que 
ésta se ejecute”, declaró. Mencionó que en las primeras sesiones del próximo año se propondrá la iniciativa que 
crearía este instituto. Además, detalló que el encargado de este órgano sería nombrado por el Congreso local. Al 
ser cuestionada sobre el presupuesto que se destinaría para este instituto, comentó que una vez que se tenga la ley 
que daría vida a este organismo se comenzará con la gestión del recurso. 
 
http://adninformativo.mx/proponen-crear-instituto-autonomo-participacion-ciudadana/ 
 
ALISTA IEEQ INICIATIVA DE REFORMA A LA LEY DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Por Jahaira Lara  
Con el objetivo de integrar herramientas como las consultas vecinales y el presupuesto participativo, autoridades 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) proyectan presentan una iniciativa de reforma a la Ley de 
Participación Ciudadana. Actualmente, el organismo electoral lleva a cabo un análisis de herramientas de 
participación ciudadana que pudieran aterrizarse en el estado, ya que a nivel local se tiene participación 
únicamente en dos: el plebiscito y el referéndum; así lo dio a conocer Gerardo Romero Altamirano, consejero 
presidente del IEEQ. En entrevista, explicó que la iniciativa para reformar la ley se presentaría una vez que se 
concluya con el análisis en septiembre de 2019, para lo cual se trabajará con integrantes de la LIX Legislatura.  “En 
el tema de participación hay cinco herramientas y nosotros tenemos participación en dos: el plebiscito y el 
referéndum; la intención es analizar con mayor detalle que otras herramientas hay a nivel nacional o internacional 
para ver que se puede proponer que se incluya en la Ley de Participación de estado”. Romero Altamirano no 
descartó que dentro de esta propuesta se analice fortalecer temas como las candidaturas independientes e incluir 
la revocación del mandato, esta última corresponderá a los tiempos electorales del país.  “No descartamos ningún 
tipo de herramienta, hay una gran cantidad de herramientas, pero aquellas que nosotros propongamos tiene que 
ser sustentadas no sólo en que podemos contribuir en ella, sino que se puedan realizar; el tema de revocación del 
mandato tiene que atender a los tiempos electorales de cada tres años, hay que analizar con mucho cuidado y si se 
llegara a proponer cómo se haría”. (N 6) 
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ALISTAN PARA 2019 LEY EN MATERIA ELECTORAL 
Por Irán Hernández 
El presidente del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero, informó 
que en 2019 presentarán propuestas de ley en materia electoral y de participación ciudadana, en temas para poner 
candados a las candidaturas independientes, consultas vecinales, sobre la inclusión de algunos grupos como 
indígenas, presupuesto participativo, entre otros. Puntualizó que lo más emblemático de 2018 es el proceso 
electoral que concluyó con la elección de los 18 Ayuntamientos, Congreso local, federal, Senado y Presidencia. El 
consejero mencionó que llevan a cabo un análisis de la Ley Electoral y Ley de Participación Ciudadana, con el 
objetivo de presentar iniciativas a la Legislatura de Querétaro en el mes de septiembre de 2019. Ha llegado el 
momento, ya nos hemos puesto a estudiarla, estamos convencidos de que es una ley que puede dotar de muchos 
elementos a la ciudadanía para participar, recalco. Puntualizó que a nivel local existen cinco herramientas en la ley 
para la participación ciudadana, y señaló que el IEEQ contribuye en la realización del referéndum y plebiscito. La 
intención es analizar con detalle qué otras herramientas hay a nivel nacional o incluso internacional, ya tenemos 
mucha investigación en ese sentido para ver qué se puede proponer que se incluya en la Ley de Participación 
Ciudadana estatal y que sean herramientas que se usen con versatilidad, explicó. Agregó que buscarán promover la 
Ley de participación Ciudadana para que las figuras incluidas en la misma se lleven a cabo con más cotidianidad.   
(CQ 5) 
 
DESTRUCCIÓN DE DOCUMENTACIÓN ELECTORAL 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Quemazón. Con la novedad de que, “en cumplimiento al acuerdo del Consejo General del IEEQ y la normatividad en 
la materia, se llevó a cabo la destrucción de las actas y boletas utilizadas en el proceso electoral ordinario 2017-
2018 en la entidad”. Tal procedimiento se realizó el 14 de diciembre del año en curso en las instalaciones de la 
empresa Recuperadora Velázquez S. de R.L. de C.V., en el municipio de El Marqués, Querétaro. En total fueron 
destruidas 27.7 toneladas de documentación electoral en un proceso que fue verificado por el consejero 
presidente, Gerardo Romero Altamirano, la consejera María Pérez Cepeda y el consejero Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles. Que no quede huella. (PA 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
VE MORENA PRESUPUESTO BALANCEADO  
A través de conferencia de prensa el senador por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez y Carlos Peñafiel Soto, líder 
de MORENA en el estado, hablaron sobre temas; como la equilibrarían del presupuesto federal, así como que 
gobierno del Estado debe asumir la responsabilidad de la crisis financiera de la UAQ. En primera instancia se habló 
de que el presupuesto que presentó el ejecutivo federal, es equilibrado y en caso de que existan modificaciones se 
tomará en cuenta la conveniencia de México.  (PA, N) 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: REFORMAN LEY PARA LIBERAR TARIFAS 
Es inminente el aumento a la tarifa del transporte público, ante la Reforma a la Ley en la materia para la liberación 
del pasaje, aprobada por la comisión legislativa de Movilidad, la exigencia de los transportistas que integran la 
Concesionaria Movilqro Bus para que incremente y que seis empresas compiten por las acciones de Qrobús. (DQ, 
principal) 
 
EUQ: HERRERA: ERROR, NO AUMENTAR PARTIDA A UNIVERSIDADES 
Es un error la propuesta del proyecto de egresos 2019, que no contempla un aumento a las universidades y se 
tiene que corregir, aseguró el Coordinador de los Programas de Desarrollo en la entidad, Gilberto Herrera Ruiz. 
(EUQ, principal) 
 
AM: AMLO ‘APRIETA’ EL CINTURÓN A LA UAQ 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, señaló que el aumento de 0.36 por ciento respecto al presupuesto 
federal 2019 empeora la inflación, que será de 6 por ciento. (AM, principal) 
 
N: GRAVE RECORTE 
El gobernador Francisco Domínguez Servién informó, que de acuerdo al primer análisis. Gobierno del Estado 
detectó un recorte un recorte de recursos federales por un total de mil de mil 700 mdp para el 2019 y aclaró que 
gracias a los ahorros que han logrado en esta administración, están en posibilidades de reponer ese faltante. (N, 
principal) 
 
CQRO: AUMENTARÁ A $102.68 SALARIO MÍNIMO EN ENERO 
El Salario Mínimo General (SMG) será a partir del 1 de enero de 2019 de 102.68 pesos diarios, con lo que se busca 
alcanzar la llamada Línea de Bienestar determinada Consejo Nacional de la Política de Desarrollo Social (Coneval), 
informó la Coparmex, que calificó la decisión como histórica. (CQRO, principal) 
 
CQ: INMINENTE ALZA DEL PASAJE: IQT 
El precio del transporte público será ajustado a las condiciones actuales de operatividad por parte de los 
concesionarios que, de acuerdo a un estudio externo, ha perdido utilidad en el proceso de renovación de su parque 
vehicular y alza en insumos como la gasolina. (CQ, principal) 
 
PA: “PRESTA” MARCOS $120 MILLONES A EMPRESA DE LEDS 
Cuando una entidad pública como la alcaldía de Querétaro comente por error una transferencia electrónica de, 
digamos, mil pesos, quien la recibe está obligado a devolverla inmediatamente y lo más seguro es que el área 
administrativa del gobierno municipal se comunique a las pocas horas o días del movimiento con el “beneficiado”. 
Ello, por no mencionar la cantidad de firmas y filtros que se deben sortear para liberar tan importante recurso. 
(PA, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
RECURSOS FEDERALES PARA QUERÉTARO DISMINUYERON EN MIL 700 MDP: FDS  
En números absolutos, los recursos federales para Querétaro disminuyeron en mil 700 mdp, de acuerdo con la 
propuesta de presupuesto para el 2019 presentada por la SHCP. Así lo indicó el gobernador Francisco Domínguez 
durante su intervención en un evento en Cadereyta de Montes, en donde enfatizó que, a pesar del recorte, el 
gobierno del estado cuenta con viabilidad financiera, y con los ahorros que se realizaron desde el inicio de su 
gestión, para reponer dichos recursos. (CI, ADN, CQRO, EUQ) 
 
RECORTE PRESUPUESTAL IMPACTARÁ AL ESTADO  
Por Irán Hernández 
De acuerdo a la propuesta de la Federación, en 2019 Querétaro recibirá mil 700 mdp menos que en 2018, lamentó 
el gobernador Francisco Domínguez, quien explicó que con ahorros e ingresos del Ejecutivo se aliviará el recorte. 
Añadió que, gracias a la austeridad e ingresos propios, el recorte federal al presupuesto del próximo año no 
impactará a la entidad. (CQ) 
 
CON MÁS DE 64 MDP DE INVERSIÓN, INAUGURAN HOTEL EN TZIBANTZÁ  
Con una inversión de 64.3 mdp de recursos federales, fue inaugurado el restaurante-hotel “El Anzuelo” en la 
comunidad de Tzibantzá, Cadereyta de Montes. Durante su intervención, el gobernador Francisco Domínguez 
indicó que los proyectos turísticos son una medida para generar empleos y arraigo en las comunidades, lo cual 
evita la migración. (CI, N, EUQ) 
 
AMPLÍA QUERÉTARO SU OFERTA HOTELERA A 543 ESTABLECIMIENTOS  
Por Mónica Gordillo 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la inauguración del Hotel – Restaurante ‘El Anzuelo’, 
ubicado en el Campamento Ecoturístico La Isla, en la comunidad de Tzibanzá, municipio de Cadereyta de Montes. 
Al reconocer que el turismo es un eje estratégico de la economía, el mandatario estatal indicó que con esta 
apertura el estado cuenta ya con 543 hoteles que ofrecen 15 mil 644 habitaciones. (CQRO) 
 
EL ANZUELO BUSCA ‘PESCAR’ TURISTAS QUE VISITEN CADEREYTA  
El gobernador Francisco Domínguez Servién inauguró ayer el Hotel-Restaurante El Anzuelo, ubicado en el 
Campamento Ecoturístico La Isla en la comunidad de Tzibanzá, municipio de Cadereyta de Montes. En ello se 
invirtieron recursos estatales y federales por 64.3 mdp. El mandatario dijo que este proyecto genera empleos 
directos e indirectos en la región, cuya operación a cargo de la Cooperativa del Campamento de La Isla, integrada 
por 96 pobladores de la localidad, garantiza un espacio para las familias de la localidad de Tzibanzá. (AM) 
 
ELIMINAN PRESUPUESTO FEDERAL A CARRETERAS  
El gobernador anunció que en 2019 la Federación reducirá a cero el apoyo para infraestructura carretera, por lo 
que hará una “campaña de convencimiento” en la Secretaría de Hacienda. Francisco Domínguez inauguró el hotel 
El Anzuelo” en Tzibanzá, con inversión privada de 65 mdp.  (DQ, CQ) 
 
APOYA SEDEA PROGRAMA ZOOSANITARIO EN CORREGIDORA  
Por Diego A. Rivera 
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Carlos Heinz, titular de la SEDEA, encabezó en el municipio de Corregidora el Programa de Trazabilidad y Estado 
Zoosanitario de los Hatos Ganaderos. Programa que fortalece acciones para el mejoramiento del desarrollo 
integral de la ganadería. “Realmente me da gusto estas iniciativas por parte del municipio, sabemos que es 
importante el concepto de trazabilidad y sanidad para el desarrollo de estrategias que potencialicen un mejor 
mercado de comercialización”, dijo Dobler Mehner.  (N) 
 
REDUCE CASI EN 50 % RECURSO PARA DESARROLLO AGROPECUARIO  
Carl Heinz, Secretario de Desarrollo Agropecuario, confirmó que, dentro del presupuesto federal presentado el 
sábado pasado, no se contempló darle continuidad al programa de apoyo al campo, el cual era conocido como 
‘Concurrencia’, lo que significa que el Estado no recibirá 80 mdp, pues la entidad está considerada dentro del 
presupuesto federal con 40.4 mdp para el sector.  (AM, N) 
 
EN RIESGO, INVERSIÓN TURÍSTICA PARA PRÓXIMO AÑO  
Por Irán Hernández  
Hugo Burgos, titular de la SECTUR, advirtió la posible cancelación de proyectos para infraestructura turística 
debido a la distribución de recursos a nivel federal. La petición del gobierno estatal para 2019 en materia turıśtica 
es de 400 mdp. (CQ) 
 
CONTINÚAN 11 HOSPITALIZADOS POR EXPLOSIÓN DE PIROTECNIA EN TEQUISQUIAPAN  
Julio César Ramírez, titular de la SESEQ informó que continúan 11 personas internadas en diversos hospitales del 
estado y de la Ciudad de México, a causa de la explosión de pirotecnia registrada en la comunidad de Fuentezuelas, 
en Tequisquiapan. (Q, CI, DQ, CQ) 
 
AMPUTAN PIERNAS A VÍCTIMAS DE EXPLOSIÓN DE PIROTECNIA EN TEQUISQUIAPAN  
Julio César Ramírez, Secretario de Salud, confirmó, sin dar una cifra, que sufrieron amputaciones de sus piernas 
algunos menores de edad lesionados a causa de la explosión de pirotecnia registrada la semana pasada en la 
comunidad de Fuentezuelas, municipio de Tequisquiapan. (PA) 
 
ANUNCIA USEBEQ PERIODO VACACIONAL DEL 20 DE DICIEMBRE AL 6 DE ENERO 
La USEBEQ informa que, conforme al calendario escolar de la SEP, el próximo miércoles 19 de diciembre será el 
último día de labores, y a partir del jueves 20 de diciembre saldrán de vacaciones 461 mil 620 alumnos de 3 mil 
682 escuelas públicas y privadas de Educación Básica. (N) 
 
ABREN CIRCULACIÓN DE PASO ELEVADO EN BERNARDO QUINTANA  
Romy Rojas, titular de la SDUOP, anunció que ya fue abierta la circulación del Paso Superior del Puente de 
Bernardo Quintana a la altura del Centro Cívico. Indicó que el sentido que ya estará disponible a los automovilistas 
es en sentido a Santa Bárbara, mientras que en próximo jueves será abierto el paso en sentido a la Ciudad de 
México. (CI, AM, N) 
 
ELEMENTA PROGRAMAS DE SEGURIDAD SOCIAL: JMGT  
Por Esmeralda Trueba  
Las causas por las que el estado no obtuvo la mejor calificación en la evaluación sobre desarrollo policial 2018 
(INDEPOL), en materia de seguridad social y profesionalización, se debieron a que no fueron aceptados y 
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autorizados algunos programas que hoy las corporaciones de seguridad ya están implementando; así lo Juan 
Marcos Granados, titular de la SSC. (CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EN COMISIÓN, ELIMINAN PLAZO PARA ACTUALIZAR TARIFAS DE TRANSPORTE  
La Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito del Congreso de Querétaro aprobó reformas a la Ley de 
Movilidad con la intención de quitar el plazo de dos años para realizar la actualización en la tarifa del transporte. El 
diputado Antonio Zapata subrayó que esta reforma se presentó por el PAN para establecer que el ajuste a las 
tarifas del transporte, tanto colectivo como taxis, deberá realizarse a criterio de un estudio técnico y no cada dos 
años como señala la ley actualmente. (ADN, CI, AM, CQRO, EUQ, CQ, N) 
 
POR REFORMA, ESTUDIOS PARA ALZA DE QROBÚS A DISCRECIÓN DE IQT  
La Comisión de Movilidad Sustentable en el Congreso local aprobó quitar el candado en la normatividad vigente 
que limita la realización de un estudio técnico cada dos que evalúe la necesidad de ajustar la tarifa del transporte 
público en Querétaro, por lo que el IQT podrá decidir libremente cada cuando se realiza una modificación. (CQ) 
 
APOYA GILBERTO CAUSA DE LA UAQ  
Por Fernando Venegas Ramírez 
Al apoyar en todo sentido la demanda de mayor presupuesto para la UAQ, el ex rector y delegado federal Gilberto 
Herrera Ruiz advirtió que los diputados federales deben corregir el error. El también senador con licencia 
respondió así a los cibernautas que cuestionaron al gobierno de Andrés Manuel por el recorte a las universidades 
públicas, mientras se plantea crear 100 nuevas.  (PA) 
 
CONDENA GILBERTO HERRERA EL RECORTE  
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera  
Es incorrecta la propuesta hecha por la Secretaría de Hacienda en la que se da un recorte a las universidades 
públicas (entre ellas la UAQ), pero tengo la confianza de que los diputados lo corregirán, aseveró el coordinador 
estatal de programas de desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, quien aseguró que desde su posición se encuentra 
gestionando ayuda para la UAQ. (DQ) 
 
AÚN NO TENGO OPINIÓN: GERARDO ÁNGELES  
El presidente de la Comisión de planeación y Presupuesto de la LIX Legislatura Local, diputado Gerardo Ángeles 
Herrera, declaró que aún no tienen opinión sobre el presupuesto federal que se aprobó este sábado, hasta que se 
tenga información precisa en cada uno de los rubros para saber qué es lo que se viene y qué impacto tendrá en el 
estado. (N, DQ) 
 
PIDEN CONFIAR EN QUE AUMENTARÁN RECURSOS PARA LAS UNIVERSIDADES  
Por Patricia López  
El coordinador del Grupo Legislativo de Morena, diputado Mauricio Ruiz Olaes, pidió un voto de confianza a la 
sociedad de que se aumentarán los recursos para las universidades, pero hoy el mayor reto del país es resolver la 
inseguridad y por eso se dio el recorte a la educación superior. (DQ) 
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PRESUPUESTO DE AMLO ES RESPONSABLE: RUIZ OLAES  
Para el coordinador de MORENA en la 59 Legislatura, Mauricio Ruiz Olaes, el proyecto de egresos de la federación 
para el 2019 es responsable y atiende prioridades que tiene el país, como los problemas de inseguridad y 
desarrollo. (EUQ, PA) 
 
PRESUPUESTO 2019 PROPONE GASTO Y NO INVERSIÓN: LÓPEZ BIRLAIN 
El presupuesto presentado para el año 2019 es centralista, no federalista, que propone gasto y no inversión, y se 
trata de un programa asistencialista que regala pescados, pero no enseña a pescar, consideró la diputada federal 
por Querétaro, Ana Paola López Birlain. La legisladora señaló que el PAN no tiene prisa en votar la estrategia antes 
de Navidad, sino todo lo contrario, que antes de cualquier aprobación es necesario escuchar a la sociedad civil, 
universidades, empresarios, agricultores y jóvenes. (CI) 
 

PODER JUDICIAL 
 
CELIA MAYA RECHAZA QUE VAYA A SER LA MINISTRA DE AMLO  
La candidata a ministra a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Celia Maya García, aseguró que, si es 
electa por el Senado de la República a dicho cargo, “no voy a ser la ministra del presidente. Eso sí se los digo con 
toda honestidad y sigo agradeciendo al presidente que me haya tomado en cuenta”.  (AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO ADEUDA MENOS DE 10 MDP A LA CEA  
Por Mónica Gordillo 
El adeudo que mantiene el municipio de Querétaro con la CEA no supera los 10 mdp, así lo indicó Enrique 
Abedrop. Luego de que la ESFE -como parte de la revisión de las cuentas públicas del 2017 del municipio de 
Querétaro- dio a conocer que detectó un adeudo de 53 millones 460 mil 315 pesos por parte del Parque 
Bicentenario a la CEA, Abedrop aclaró que con los municipios aplican un sistema de compensación. (CQRO) 
 
BAJAN ROBOS A CASA, AUTO Y LESIONES EN LA CAPITAL: SSPMQ 
Durante el mes de noviembre se redujeron los delitos de lesiones dolosas, robo de vehículo y robo a casa 
habitación en la Capital, así lo aseguró Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ. (EUQ) 
 
SE REGISTRA BALACERA EN LOMAS DE CASA BLANCA  
La tarde de este lunes, un grupo de sujetos armados realizó varias detonaciones en contra de dos personas que se 
encontraban a las afueras de una vivienda ubicada en la calle 17 de la colonia Lomas de Casa Blanca. (N, PA, DQ) 
 
CON USTEDES LOGRAREMOS EL OBJETIVO DE HACER DE QUERÉTARO LA CAPITAL DE LA PAZ: LUIS NAVA  
Ustedes son un pilar indispensable para ser algo más que una de las mejores ciudades para vivir, ustedes son clave 
para ser la capital de la paz”, aseguró el alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, durante la celebración del Día del 
Policía Acompañado por Juan Marcos Granados, SSC y Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ. El alcalde dijo estar 
seguro que con el apoyo del personal de la SSPM se logrará uno de los objetivos que se ha planteado y que requiere 
la participación de todas y todos: llegar a ser la Capital de la Paz. (N, CQ) 
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LUIS NAVA ENTREGÓ ESCRITURAS A VECINOS DE LADERAS DEL SALITRE Y BOSQUES DEL CIMATARIO I Y II  
El alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero aseguró que al dar certeza jurídica de sus predios a familias de las colonias 
Laderas del Salitre y Bosques del Cimatario I y II, no sólo se da tranquilidad a quienes ahí habitan, sino también se 
abona para que Querétaro sea la mejor ciudad para vivir. (CQRO, DQ) 
 
EXPECTATIVA AMPLIA POR PRESUPUESTO A LA CAPITAL  
Por Hilda Navarro 
Se prevé que las participaciones federales para los gobiernos municipales y estatales de la República, entre ellos la 
capital queretana, tendrán un aumento de ocho por ciento respecto al año anterior, informó el alcalde Luis 
Bernardo Nava. (CQ) 
 
INCREMENTO DE 8% A MUNICIPIOS ES BUENA SEÑAL, DICE EL ALCALDE  
Por Verónica Ruiz 
El incremento global de 8% que recibirán estados y municipios en participaciones federales significa una buena 
señal, consideró Luis Bernardo Nava, quien recordó que tenían estimado recibir un incremento de 2.5% en 
participaciones federales, pero ahora con el ocho por ciento de incremento global estiman que la capital tendrá 
una cifra mejor de la que esperaban. (DQ) 
 
EFICIENTARÁN RECOLECCIÓN DE BASURA EN DELEGACIÓN FÉLIX OSORES  
El alcalde Luis Bernardo Nava adelantó que el 15 de enero se harán modificaciones al sistema de recolección de 
basura en la Delegación Félix Osores Sotomayor. El edil apuntó que para eficientar el servicio se incrementará la 
frecuencia de recolección y se ajustarán los horarios. (CQ, CQRO, N) 
 
EXPECTATIVAS POSITIVAS PARA LA CAPITAL POR INCREMENTO EN PARTICIPACIONES  
Tras presentarse el paquete presupuestal para el 2019, el alcalde Luis Bernardo Nava indicó que el aumento del 
8.4% en participaciones federales para estados y municipios genera una expectativa positiva, lo anterior al 
recordar que el primer escenario era que se partiría de un incremento del 2.5%. (N, EUQ) 
 
MÁS DE 40 MIL PERSONAS ACUDIERON AL TROVAFEST 
Más de 4o mil personas se dieron cita este fin de semana en la Alameda Hidalgo, para disfrutar de más de 20 horas 
de presentaciones que se ofrecieron en él Trovafest en Navidad 2018, en el que participaron 21 cantautores. (N) 
 
PARQUE BICENTENARIO FAVORECIÓ A PROVEEDOR AL CONTRATAR A CANTANTE: ESFE  
La administración a cargo del Parque Bicentenario de Querétaro en la gestión de Marcos Aguilar Vega benefició a 
un proveedor con la adjudicación directa de dos contratos: uno para la presentación de “El Chapo de Sinaloa” y 
otro para la operación y montaje de una pista portátil de hielo. Así lo determinó la ESFE al revisar las cuentas 
públicas de 1 de enero al 31 de diciembre de 2017, correspondientes a dicho parque. (CQRO) 
 
OTORGA MUNICIPIO 429 PERMISOS PARA VENTAS NAVIDEÑAS Y DÍA DE REYES  
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que, para temporada navideña, 
festejos de fin e inicio de año y Día de Reyes fueron otorgados 429 licencias para ejercer actividad comercial en el 
Centro Histórico y las delegaciones. (EUQ) 
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CREAN LA SECRETARÍA DE DESARROLLO SUSTENTABLE EN EL MARQUÉS 
Para atender los retos en materia ambiental y movilidad del municipio y reforzar su potencial turístico, el H. 
Ayuntamiento de El Marqués aprobó la creación de la Secretaría de Desarrollo Sustentable y la Secretaría de 
Turismo y Gestión de Proyectos, las cuales comenzarán a operar a partir del 1 de enero del 2019. (AM, N, EUQ) 
 
CORREGIDORA SE COMPROMETE ANTE INFOQRO A CONSTRUIR UN GOBIERNO ABIERTO  
El edil de Corregidora de Roberto Sosa firmó la Carta Intención de Gobierno Abierto con la Comisión de 
Transparencia y Acceso a la Infoqro. Javier Rascado Pérez, comisionado de Infoqro, destacó que actualmente el 
acceso a la información es un tema en el que hace falta trabajo dentro de muchas instancias, por lo que se convierte 
en una necesidad trabajar no solo con la rendición de cuentas sino también en brindar oportunidades a los 
ciudadanos para que digan qué es lo que necesitan. (CI, AM, DQ) 
 
PREDIAL, ARRIBA DE LA INFLACIÓN EN 9 MUNICIPIOS  
Unos nueve municipios tuvieron aumentos superiores a la inflación para el cobro del impuesto predial conforme a 
las propuestas de ley de ingresos remitidas por los Ayuntamientos, destacaron la diputada local, Laura Polo, y el 
regidor de San Juan del Rıó, Primitivo Santiago. (CQ, ESSJR) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
SALARIO MÍNIMO SERÁ DE $102.68  
A partir del 1 de enero del siguiente año, el salario mínimo general nacional será de 102.68 pesos diarios, con lo 
que se busca alcanzar la llamada Línea de Bienestar, determinada Consejo Nacional de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval), informó la Coparmex, que calificó la decisión como histórica. (EUQ, ESSJR, AM) 
 
CON LICENCIAS MULTIANUALES, AHORROS DE 21%: CANACO  
Por Laura Banda 
El presidente de la Canaco, Carlos Habacuc, aseguró que la aprobación de las licencias de funcionamiento 
multianuales en el municipio de Querétaro generarán ahorros económicos de hasta 21% en establecimientos y 
además buscan que esta decisión también se extienda a los negocios de riesgo medio. (DQ) 
 
RECTORA EXIGE QUE AMLO CUMPLA PROMESA CON UAQ  
Por Iris Mayumi  
Hay que exigir que se cumpla la palabra porque esta disminución resultará en una crisis muy fuerte para las 
universidades estatales, consideró la rectora de la UAQ, Teresa García, quien calificó como decepcionante la 
reducción del presupuesto para las instituciones del país que viene dentro del paquete económico de la federación 
para 2019. (DQ) 
 
UAQ LAMENTA PROPUESTA DE REDUCCIÓN DE PRESUPUESTO  
Por Jahaira Lara  
La UAQ manifestó su preocupación y rechazo a la reducción en el presupuesto de las instituciones educativas 
públicas de nivel superior. En un pronunciamiento dirigido al presidente, así como a los integrantes del Congreso 
de la Unión, la UAQ indicó que pasado 15 de diciembre, el Ejecutivo federal presentó la propuesta de egresos 2019, 
en la que no se incrementa el presupuesto para las universidades públicas estatales y el de la UNAM disminuyó 
571 mdp. (N) 

https://queretaro.quadratin.com.mx/pide-morena-voto-de-confianza-a-amlo-pese-recorte-a-educacion/
https://queretaro.quadratin.com.mx/pide-morena-voto-de-confianza-a-amlo-pese-recorte-a-educacion/
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PROMOVERÁN A NIVEL FEDERAL PROPUESTA DE ‘PESO A PESO’ PARA LA UAQ  
El senador por Querétaro, Juan José Jiménez Yáñez, señaló que la UAQ recibirá un presupuesto de mil 355 mdp, de 
los cuales el Estado aportará 728 millones, por lo que dijo que debe existir la voluntad política para el “peso a 
peso” propuesto por Morena.  (ADN, ESSJR) 
 
REALIZÓ CANACO LA ENTREGA DE PREMIOS A GANADORES DEL PREMIO AL POLICÍA 2018  
Se realizó la entrega de Premios a los 15 primeros lugares del Premio al Policía 2018. En la Cámara de Comercio 
creemos que los policías son pieza fundamental en la construcción de una sociedad con paz y seguridad. Son el 
primer contacto de la ciudadanía y es con ellos con quienes se construye confianza y buenas prácticas en el 
combate al delito. Por ello, Carlos Habacuc Ruiz Uvalle, presidente de CANACO Querétaro, acompañado por: Juan 
Marcos Granados Torres, titular de la SSC; Fernando Plaza Arias, subinspector de Guardia Municipal; Miguel Ángel 
Contreras Álvarez, comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, hicieron entrega a los 15 primeros lugares del 
Premio al Policía.  (PA, AM, N, EUQ, DQ) 
 
CANACO AÚN SIN ACERCAMIENTO CON “SÚPER DELEGADO”  
Actualmente se desconoce cuál será el funcionamiento de las delegaciones federales y del coordinador de 
programas sociales en la entidad, aseguró el presidente de Canaco, Carlos Habacuc Ruíz, luego de dar a conocer 
que hasta el momento no ha podido reunirse con Gilberto Herrera. El presidente señaló que este mes sería difícil 
concretar una cita con el ex senador, por lo que espera que en las primeras semanas de 2019 se pueda hacer la 
reunión, a fin de establecer una forma de trabajo con la nueva administración federal. (CQRO, N, EUQ) 
 
COMERCIANTES VEN AUMENTO DE 2 POR CIENTO EN CIERRE DE AÑO  
Por Francisco Pérez  
Rocío Alvarado, presidenta de la Federación de Comerciantes y Locatarios Establecidos y Prestadores de Servicio 
(Fecopse), comentó que los 28 tianguis afiliados a su gremio registraron, después del 12 de diciembre, un aumento 
de 2% respecto a las ventas que tuvieron todo el año. (AM) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Detractores... Nos comentan que la queretana Sonia Rocha Acosta encabezó las protestas que hicieron los 
diputados federales de oposición durante la comparecencia que tuvo el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Carlos Urzúa, quien asistió al recinto de San Lázaro para explicar los alcances del paquete económico para el 
ejercicio 2019. La panista, nos dicen, subió a tribuna a fijar la posición crítica del PAN, pero en ese momento 
además los legisladores de las restantes fuerzas políticas de oposición la rodearon con pancartas para respaldar su 
rechazo a la propuesta de Ley de Ingresos y Egresos que presentó el sábado pasado el gobierno de AMLO. ...y 
defensores. En más del tema, nos cuentan que el dirigente de MORENA en Querétaro, Carlos Peñafiel Soto, se 
enfrascó en una pequeña discusión en un grupo de Whatsapp cuando se le criticó por su apoyo al proyecto del 
presupuesto federal 2019. Nos dicen que cuando lo llamaron demagogo el morenista aseguró que la solución al 
problema de la UAQ está en el peso a peso y que el recurso que se otorgó a educación fue histórico: “en mi humilde 
opinión y con todo respeto a la rectora”, escribió Peñafiel. (EUQ 2) 
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ASTERISCOS 
TARIFAS. Diputados de la LIX Legislatura aprobaron el proyecto de dictamen de la iniciativa de ley que reforma los 
artículos 162, 164, 167 y 169 de la Ley de Movilidad para el Transporte del Estado de Querétaro. Con ello es 
posible realizar estudios técnicos para aumentar la tarifa de transporte en cualquier momento que sea solicitado 
este estudio. Parece que quedan las manos libres para que los transportistas aumenten la tarifa cuando quieran. 
PRESUPUESTO DE LA UAQ. El diputado federal Marcos Aguilar Vega se posicionó respecto al presupuesto 
destinado para la UAQ federalmente. Señaló que respalda totalmente el comunicado que lanzó la entidad 
educativa; agregó que hoy la rectora se presentará en la Comisión de Hacienda y el grupo parlamentario del PAN 
respaldará las propuestas para asignar recursos pertinentes a la UAQ, aunque lamentó que el grupo parlamentario 
de Morena buscará aprobar el presupuesto de egresos en los términos que fue enviado por el presidente AMLO. 
UNO MÁS. Una vez más, una camioneta de valores fue asaltada en las calles queretanas ayer y con esto se suman 
dos situaciones similares en diciembre. Durante abril, se había registrado un delito similar. Ahora, el botín no fue 
tan abultado como el 14 de diciembre; esta vez fue un millón de pesos lo que sujetos armados despojaron a los 
custodios, quienes resultaron con golpes en la cabeza. Es una alerta para las instituciones de seguridad, pues 
atravesamos una época en la que el flujo de efectivo se incrementa por el fin de año. HOMBRE PREVENIDO...El 
gobernador FDS señaló que el paquete económico para Querétaro tiene un incremento de 8% en participaciones 
federales, pero que es solo 3% en términos absolutos, por lo que reveló que el Estado tendrá mil 700 mdp para 
2019 menos que el año que está por concluir. Sin embargo, aceptó que, gracias a las medidas de austeridad que 
implementó el Gobierno desde su primer día, el Estado repondrá la disminución de esos recursos. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Las obras que se realizan en Bulevar Bernardo Quintana, en la zona de Centro Sur de la capital queretana, estarán 
terminadas en enero y no el 30 de marzo como había sido el compromiso; aseguró Romy Rojas, SDUOP. La titular 
de la dependencia estatal informó, en este sentido, que ayer a las 14:00 horas fue abierta la circulación vehicular 
en el paso superior que se ubica frente a Centro Cívico en el sentido hacia Santa Bárbara; además de que, indicó, el 
próximo jueves se abrirá la circulación en el sentido hacia México. “Quedando para el sábado la apertura del 
retorno a nivel y durante enero la obra estará completamente terminada y operando”, dijo. Según información de 
la Seseq, los pacientes que se encuentran hospitalizados tras la explosión en la comunidad de Fuentezuelas, 
municipio de Tequisquiapan, se encuentran distribuidos de la siguiente forma: dos en hospital de especialidad en 
la CDMX, dos pacientes en el Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer, un paciente en el Hospital General de 
Querétaro. Las dos personas que eran atendidas en el Hospital General de Zona No. 3 del IMSS, fueron trasladadas 
al Hospital General de SJR; por lo que se encuentran 10 pacientes en dicho nosocomio. La USEBEQ informó que, 
conforme al calendario escolar de la SEP, el próximo miércoles 19 de diciembre será el último día de labores, y a 
partir del jueves 20 de diciembre saldrán de vacaciones 461 mil 620 alumnos de 3 mil 682 escuelas públicas y 
privadas de educación básica. Asimismo, en los centros escolares públicos y privados en el estado entrarán al 
período de receso de fin de año 18 mil 695 docentes del mismo nivel educativo. El Ayuntamiento de El Marqués 
aprobó la creación de las Secretarías de Desarrollo Sustentable y de Turismo y Gestión de Proyectos, las cuales 
comenzarán a operar a partir del 1 de enero del 2019. (CQRO 1 y 2) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Arma el PAN un TUCOM para 2021. PRI-AN. Aliados han sido los dos partidos más antiguos de México, aunque lo 
nieguen, pero hasta ahora esta identificación de intereses y hasta de proyectos no ha llegado –formalmente, 
digamos- a lo electoral, aunque en Querétaro hemos visto cosas raras y podríamos presenciar un frente inédito en 
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los comicios del 2021. No los une el amor, sino el espanto, diría Borges. Algunos dirigentes priistas y panistas 
queretanos ven con preocupación la irrupción de Morena en los mercados políticos locales, al posicionarse como 
segunda fuerza, con posibilidades de disputar la gubernatura. Acción Nacional pudo retener y hasta recuperar 
posiciones en las elecciones de este año, el peor para el Revolucionario Institucional, pero ya tuvo un aviso con las 
posiciones obtenidas aquí por el Movimiento Regeneración Nacional: una senaduría, dos diputaciones federales, 
seis locales y un ayuntamiento. Y claro, el triunfo presidencial de Andrés Manuel López Obrador que ganó en todo 
el país, menos en Guanajuato. Así las cosas, el PAN ha comenzado su ruta crítica hacia el siguiente proceso con base 
en dos acuerdos, uno interno y otro externo. El primero tiene que ver con sus propias fuerzas, en donde, me 
cuentan, ya hay pactos de sangre para apoyar el proyecto transexenal a favor de Mauricio Kuri González y que 
hasta el ex candidato presidencial Ricardo Anaya se ha allanado. El segundo es con los partidos de oposición: 
Revolucionario Institucional, Verde Ecologista, Encuentro Social y Querétaro Independiente, cuya alianza se ha 
visto ya en el Congreso del Estado. Lo inédito sería esa coalición PAN-PRI, identificados como enemigos históricos, 
pero que localmente han trabajado juntos, pero todavía con cierto pudor y negando lo evidente (¿verdad Juan 
José?, ¿verdad Hugo?). El nuevo TUCOM (todos unidos contra Morena), ya con la participación de algunos medios 
de comunicación, enfrentaría la creciente figura del súper delegado federal Gilberto Herrera Ruiz que sin apoyos 
económicos ni publicidad le arrebató la senaduría al priista Ernesto Luque Hudson y quedó cerca del muy apoyado 
panista Mauricio Kuri González, el candidato oficial del 2018 y el 2021. Así de fácil. Así de difícil. -LA CARAMBADA- 
Transferencia. A ver cómo justifican ese depósito equivocado de 120 millones de pesos que le hizo la 
administración del alcalde vendedor a la empresa Panavi, según detectó la ESFE y que parece un crédito puente de 
15 días, brincándose todos los controles –es un decir- y la ley para el Manejo de los Recursos Públicos del Estado 
de Querétaro. ¿Y sabe qué? No va a pasar nada. -MESÓN DE SANTA ROSA- Gracias. Muchas gracias, de verdad, a 
todos los amigos –lectores, colaboradores, colegas, anunciantes, informantes y distribuidores- que nos han 
expresado su solidaridad y apoyo al llegar al número 3,000 de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, a 
pesar de los boicots y feroces embates del poder. Aquí seguimos… ¡Al pie del cañón! -OÍDO EN EL 1810- Abogados. 
Que los miembros de la comunidad jurídica de Querétaro están muy entusiasmados –bueno, no todos- con la 
candidatura de la magistrada Celia Maya para la Suprema Corte de Justicia de la Nación y están preparando un 
encuentro para agasajarla, independientemente de cuál sea resultado. Así, sí. -¡PREEEPAREN!- Cercano. El Obispo 
Faustino irá este jueves a Jalpan para recibir, con una misa de bienvenida, a los paisanos que vienen del norte. Será 
su gira 84 a la Sierra Gorda desde que asumió la Diócesis de Querétaro. Armendáriz, a diferencia de su antecesor, 
es un pastor con olor de oveja. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- San Juan. En familia y con amigos celebró el fin de semana 
su cumpleaños el presidente municipal sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, quien a pesar de los embates de sus 
opositores y hasta del fuego amigo, cumple con eficiencia y responde con obras y servicios a quienes lo reeligieron. 
No lo pierda de vista. -¡FUEGO!- Pero mira como beben…Que el diputado local de Encuentro Social, Ricardo 
Caballero, ya no reconoce la alianza con Morena ni su origen priista al lado del extinto alcalde Luis Cevallos y hoy 
vota, jubiloso, con el PAN. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
QUERETANOS AL MACQ. Confirmó PAULINA AGUADO secretaria de Cultura del Estado, que la segunda exposición 
del Museo de Arte Contemporáneo de Querétaro estará dedicada a artistas nacidos o radicados aquí. El MACQ, que 
tan solo en el primer mes recibió más de 15 mil visitantes está presentando 87 obras de creadores locales, 
nacionales e internacionales. Hay que ir. Agua de luz, la de la Cruz. (PA 1) 
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CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DESTAPE. Al dirigente estatal del PRI, Juan José Ruiz, ya se le ocurrió una razón más para ser repudiado por sus 
muchos detractores, los que se quedaron en el tricolor y los que se fueron a Morena, diciendo que buscará ser el 
candidato a gobernador en el 2021. Y que su coordinador será el nunca bien valorado Juan Carlos Arreguín. 
Aunque Usted no lo Crea… PRÓSPERO. Por cierto, que el también regidor “de oposición” es más disciplinado que 
todos sus pares panistas en el cabildo capitalino y no toca ni con el pétalo de un voto en contra al alcalde Luis Nava. 
(DQ 1) 
 
EXPEDIENTE Q “TRANSPORTE” 
Por Adán Olvera 
Será muy difícil para los usuarios del transporte público lograr entender el motivo para un aumento en las tarifas 
en Querétaro. Con todos los esfuerzos que se han hecho por mejorar la situación del transporte en la zona 
metropolitana, las quejas de los usuarios siguen en las mismas: Falta de rutas, falta de unidades, no se respetan las 
paradas, mala capacitación de operadores y sobre todo anarquía de los choferes y de los concesionarios. En los 
últimos tres años la infraestructura para mejorar el transporte creció y cambió de manera significativa pero 
siempre se quedan atrás los concesionarios del transporte que no avanzan al parejo de los cambios que se 
implementan, para muestra los días que han decidido dejar sin transporte a los usuarios siempre por sus intereses 
y sus malas decisiones de presionar a las autoridades para lograr sus objetivos que casi siempre van encaminados 
a un aumento en las tarifas. Ayer en la Comisión de Movilidad de la legislatura se dio el paso para que la tarifa del 
transporte pueda subir en Querétaro a la brevedad; posiblemente llegue a los 12 pesos, pero no hay nada seguro, 
lo cierto es que el aumento es inminente y nadie podrá detenerlo. Los nuevos socios de la empresa Móvil Qrobus, 
son experimentados en la operación de transporte de pasajeros y ven el sistema de transporte en Querétaro como 
una oportunidad de negocio a diferencia de los concesionarios de años en la entidad que se la pasan asegurando 
que no es negocio el transporte. Quinientos 60 mil pasajeros diarios se hacen el transporte público metropolitano 
en Querétaro, el reto es elevar la calidad en el transporte para aumentar de manera considerable el número de 
pasajes que se hacen diariamente para que los concesionarios tengan un negocio rentable y los usuarios un 
servicio de calidad que no los deje esperando horas en una parada de autobuses con la incertidumbre de que el 
autobús tenga lugar y pueda movilizar a los ciudadanos. El aumento a la tarifa hacia este fin de año será sin duda 
un golpe fuerte al bolsillo de los habitantes de Querétaro, pero tendrá que ser un servicio de calidad para los 
usuarios para que al menos haya satisfacción de la gente por el servicio que paga. DE REBOTE. Gilberto Herrera, 
súper delegado en Querétaro del Gobierno federal, tendrá que salir a explicar a los universitarios cómo fue que el 
gobierno federal emanado de Morena y los legisladores, además de no dar mayor presupuesto a las Universidades 
Públicas, las dejaron por debajo de los que esperaban y creían sucedería con la llegada de un gobierno de 
izquierda; Gilberto Herrera, ya no podrá organizar marchas de estudiantes para exigir más recursos al gobierno 
del que ahora forma parte. (DQ) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
 

SALUDOS CORDIALES 
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 








